

TEXTE COMMEMORATION 11 NOVEMBRE 2018

Définition commémorer

Le terme commémorer signifie se rappeler par une cérémonie le souvenir de quelqu'un ou d'un événement important. Il vient du latin commemorare et signifie littéralement avec la mémoire.

Pourquoi / à quoi ça sert de commémorer ?

Les commémorations servent à revivre un instant historique et décisif de l'histoire d'un pays. Le but est d'assurer la continuité du message de paix au fil des siècles, de louer la démocratie et les droits des hommes. Les commémorations peuvent avoir des airs de fête mais aussi des airs plus tristes quand on parle d'un moment sombre de l'histoire d'un pays. Les commémorations rendent hommage aux morts et aux combattants des guerres, qui ont permis de devenir ce que nous sommes aujourd'hui et de forger le présent que nous connaissons. Les commémorations se justifient par le besoin éprouvé par l'homme de se souvenir de son passé et de sa volonté de ne pas oublier ses racines. Éric Goised. Enfin, les commémorations servent à imprimer dans la mémoire de tous un certain souvenir mais aussi, elles permettent un lien vivant avec le passé.

Est-ce utile de commémorer pour les générations à venir ?

C'est utile de commémorer pour les générations à venir pour éviter que les conflits ne se reproduisent, de rendre hommage et de célébrer tous ces soldats, ces combattants qui sont morts ou ont été blessés pour nous, pour chacune des nations. Toutefois, il est à noter qu'il y a de moins en moins de personnes qui participent à ces commémorations en raison de la disparition des derniers poilus mais surtout d'un désintérêt croissant.

En revanche, beaucoup d'écoles préparent le devoir de mémoire des futurs citoyens comme s'investir dans des projets sur les grands événements fondateurs de notre nation, faire réfléchir sur notre passé, apprécier notre richesse pour mieux vivre aujourd'hui en paix dans notre pays, en Europe et dans le monde.

Nous pouvons aussi noter que certaines communes n'entretiennent pas les cimetières où demeurent les poilus décédés mais ce n'est pas le cas de St Didier.

De plus, certains soldats qui sont partis se battre et ne sont, pour la plupart, jamais revenus mais aussi ces jeunes femmes qui remplaçaient les hommes dans les usines et dans les champs pour soutenir l'économie de la France, avaient presque notre âge, ce qui nous touche particulièrement.

Il est aussi à noter que nous célébrons aujourd'hui, entre autres, la fin de la guerre et un espoir de paix.

Nous concernant, dans 4 ou 5 ans, nous allons voter donc nous devons nous intéresser à ce qui s'est passé, se passe et se passera, nous introduire en tant que citoyen et donc, nous engager.